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Compte-rendu des Assemblées Générales du Conseil de Quartier de 
Bercy – Espace Gabriel Lamé – 27/6/24 et 19/9/24 

 
Personnes présentes à l’une au moins des deux A.G. : 
NOM PRENOM PRESENT 

BUDRAS Luisa Présente 

COLSON  Romain Absent 

DELPONT  Christine Présente 

DESMEAUX   Pascal Absent 

DI RUGGIERO  Victor Absent 

FERRARIS  Lionel Absent 

FLEURET  Marie-Hélène Excusée 

GASCON  Laurence Excusée 

GORDON GENTIL  Anne Nelly Présente 

GUILLAUME  Christine Absente 

HASMONAY  Eric Présent 

IRACANE  Christophe Présent 

LAHAYE  Laure Présente 

LEWIS LE ROUX  Marie Absente 

MADRIERES  Dylan Absent 

NOM PRENOM PRESENT 

MAILLARD  Valérie Absente 

PAILLARD  Yves Présent 

PATALIER  Françoise Présente 

PENVEN  Benoit Présent 

PERNEE  Patricia Présente 

PIQUEMAL  Damien Présent 

RAVENTOS  Cristina Présente 

SALAUN  Patrick Présent 

SANTER  Josselyne Excusée 

SECONDY  Jean-Michel Absent 

TEBOUL  Xavier Présent 

VLAD  Madalina Présente 

WALLON Pierre-Jean Présent 

WILLEM  Christine Présente 

ZERROUNI  Nawal Présente 

Jeanne DALLOT (Maire adjointe de Bercy), Michel GUTIERREZ (Coordinateur du Conseil de 
Quartier de Bercy, Mairie du 12e). 
 
Collège associatif : CLAJE (Setha SY), Le Nid de Bercy (Rosa FERREIRA), Mailles connectées 
(Valérie HADDAD). 
 
Invités permanents : Jocelyne BOIZARD, Viviane PRIOU, Marc WOLF. 
 

• Points divers :   
o Départ le 1er octobre de Michel GUTIERREZ (Coordinateur du Conseil de Quartier de 

Bercy, Mairie du 12e). 
o Bilan du pique-nique (AG du 27 juin) : Tout s’est bien passé, possibilité (nouvelle) d’avoir 

de l’électricité, animations appréciées à part l’espace Lecture qui n’a pas trop intéressé 
les enfants présents. Passage de la Maire et de la Députée. 

o Point sur le départ de la gare routière du quartier, repoussé au plus tôt à la fin 2025 car 
il n’existe pas de site capable d’accueillir tout le trafic actuel de la gare routière de Bercy 
(45 quais). Divers lieux sont envisagés : Pershing (17e) mais doit être refait (2M€) et ne 
comportera que 20 quais, St-Denis Université (16 quais), Orly (5 quais), Massy (25 quais), 
Galliéni (23 quais mais la mairie de Bagnolet est contre), Douaumont (20 quais), etc.  
Voir le rapport de l’ART sur son site pour plus de détails : « L’accueil des autocars 
librement organisés en IdF », édité en juillet 24. 

o BP vote jusqu’au 24 septembre 2024. Les projets déposés au nom du CQ par Damien, 
ont été rassemblés lors de la commission ad hoc (Nawal). Ce sont les projets 11 « Le 
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quartier de Bercy fait peau neuve » et 12 « Valorisation de la maison du jardinage » 
(dans le parc). 

o Point panneaux d’affichage : Les panneaux sont en bon état, Eric a une clef.  
o Fermeture de l’Espace Gabriel Lamé (EGL) : Fermeture pour travaux après la fête des 

Aveyronnais jusqu’en septembre 2025 pour des travaux de création du jardin à la place 
de la cour (document présenté lors de l’AG). Une réunion publique d’information aura 
lieu à l’EGL le jeudi 17 octobre à 19h30, un mail sera envoyé par la mairie pour confirmer 
la tenue de cette réunion. 

o La prochaine AG aura par conséquent lieu à l’EGL à 19h, le jeudi 10 octobre (et non le 17 
octobre comme prévu initialement en juin). Christine W. assurera le remplacement 
d’Eric indisponible à cette date. 

o Prochaines AG : Suite à la fermeture de l’EGL, les prochaines AG pourront être 
organisées dans différents endroits : A la mairie, dans l’école élémentaire Pommard ou 
Gerty Archimède, éventuellement dans un salon de l’hôtel Pullman Bercy, dans la salle 
commune de l’immeuble de Damien (voir avec Roberto) ou bien dans la Rotonde de 
« Bercy beaucoup » lors de son ouverture (en 2025). 
 
➢ Réponse du Pôle démocratie locale : les réunions pourront donc se tenir au sein de l’école 

Pommard à hauteur d’une fois par mois, sans besoin d’établissement d’une convention. Le 
PDL encourage le CQ à lui transmettre ses prochaines dates de réunion pour prévenir la 
directrice. 
 

o Demande de nouvelles poubelles, place du bataillon du Pacifique et ailleurs : Voir à ce 
sujet la réponse de la mairie dans le compte-rendu des AG du 25 avril et du 16 mai. 
 

o Bercy beaucoup : Toujours autant de nuisances sonores, tard certains soirs. Le CQ 
« Vallée de Fécamp » est actif sur le sujet. 

 
➢ Réponse du Pôle démocratie locale : un dialogue est en construction avec la structure en 

prévision de la réouverture de 2025, le CQ Bercy pourra y être associé.  
 

o Proposition de l’hôtel Pullman de mettre une salle à disposition du CQ pour des réunions 
ou autres. Une prise de contact est prévue le lundi 23 septembre (Valérie H.). 
 

o Fin ramassage déchets verts (poubelles marrons) le 30 septembre, manque de points de 
dépôt. Présence d’un point de dépôt place Lachambeaudie et présence d’un point de 
collecte dans la rue Gabriel Lamé avec bac pour les déchets verts mais rien côté gare de 
Bercy. 

o Marche exploratoire trajet à définir pour une durée d’une heure avec quelques 
Conseillers (voir CR 25/4-16/5). 

o Parking vélos de la gare ouvert depuis fin juin mais piste cyclable toujours bloquée. 
Outils et pompe disponibles. 
 

• Animations :  
o Fête de Noël : Organisée le samedi 14 décembre, avec diverses animations à choisir et 

la projection d’un film pour enfants en association le Cinéma Itinérant (proposition à 
débattre : « Ma vie de courgette »).  
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Lieu à définir suite à la fermeture de l’EGL : Gymnase de l’école élémentaire Pommard 
sous réserve d’accord (voir la directrice Mme Kacef à ce sujet), Chai de Bercy dans le 
parc accessible gratuitement pour une fête de quartier mais fermant tôt, à 17h lors de 
la fermeture du parc (demande d’une dérogation par Jeanne Dallot, Maire du quartier). 
Il sera nécessaire de récupérer tout ce qui est dans les placards de l’EGL (nourriture, 
costume du père Noël, sono, décorations, etc.) et de le répartir entre les conseillers qui 
ont de la place chez eux. 

o Création d’une Commission « Animations », animée par Valérie H. Création d’un groupe 
Whatsapp dédié. Membres : Valérie H. (« Mailles connectées »), Rosa (« Nid de Bercy »), 
Madalina (CQ), Cristina (CQ), Christophe (CQ), Setha (CLAJE). 
 

 

• Points divers appelant une réponse la mairie et demandes du CQ : 
o Présence habituelle de taxis qui proposent leurs services aux voyageurs de la gare 

routière à l’arrêt Bercy-Arena du bus 24 tout en stationnant sur l’arrêt de bus ou à 
l’entrée de la voie pompiers. Demande d’une intervention de la police des taxis. 
 

o Ouverture rue Baron Leroy : Le CQ demande un point sur les travaux de cette ouverture 
vers l’arrêt du tramway Baron Leroy, et plus généralement sur la situation de la ZAC 
Bercy-Charenton. 

 

➢ Pôle démocratie locale : La Ville de Paris et la SEMAPA travaillent à une ouverture 

provisoire de la rue Baron Leroy qui permettra de rejoindre la station de tramway d’ici la 

fin du mandat, même avant si les discussions continuent d’avancer dans le bon sens avec 

la SNCF. Pour mémoire il s’agit d’une friche ferroviaire encore en activité sur un terrain qui 

appartient à la SNCF, la création de ce passage nécessite donc des études techniques très 

lourdes avant de permettre l’accès au public. Nous attendons actuellement des retours de 

la SNCF sur le tracé proposé et les contraintes qui gravitent autour. Concernant le reste de 

la ZAC, la Ville de Paris serait prête à lancer le projet dont le programme a été revu depuis 

le début du mandat (voici l’article sur notre site pour rappel : 

https://mairie12.paris.fr/pages/bercy-charenton-10206)   

Mais il faut encore que la Ville de Paris trouve un accord financier avec la SNCF, c’est ce 

travail qui est en cours et qui prend du temps. Nous n’avons donc pas de vision précise du 

calendrier à ce jour.  

 
o Stationnement sauvage (bruit de moteurs à toute heure du jour ou de la nuit, pollution) 

rue de Bercy des cars de tourisme (étrangers la plupart du temps) desservant les hôtels 
proches de l’Accor Arena. Malgré des passages réguliers de la PM, les cars continuent 
d’envahir la rue de Bercy. Le CQ demande une action de la mairie envers les hôtels pour 
leur demander de faire garer les cars Bd de Bercy le long du ministère ou quai de Bercy. 
 

➢ Réponse du Pôle démocratie locale : Les possibilités dépendront de la configuration de la 
voie : les cars ont-ils le droit de stationner côté rue de Bercy ? Y a-t-il des emplacements de 
stationnement réservés aux cars ou des stationnements tout véhicules confondus ?  
Si c’est du stationnement interdit, la Mairie pourra en parler aux hôtels. Si le stationnement 
se fait en toute légalité mais que subjectivement on aimerait les faire se garer ailleurs, ce 
sera difficile d’intervenir. 

https://mairie12.paris.fr/pages/bercy-charenton-10206
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o La chaussée est dégradée rue Joseph Kessel :  Le CQ demande quand elle sera réparée, 

un accident ayant eu lieu. 
➢ Réponse du Pôle démocratie locale : Un affaissement a déjà été réparé à proximité du parc de 

Bercy. A quel endroit précis la chaussée est dégradée ? Par ailleurs, il est aussi possible de faire 
un DMR.  
 

o Le passage haut le long du quai de Bercy est particulièrement sale, entre le cinéma et le 
pont sur la rue Joseph Kessel : Le CQ demande à ce qu’il soit nettoyé plus 
régulièrement. 
 

o Demande de la possibilité de peindre les barrières de rue devant l’école élémentaire 
Pommard (comme cela a été fait rue Bignon).  

 

➢ Réponse du Pôle démocratie locale : à voir si cela est faisable et compatible avec les règles de 
l’esthétique parisienne.  

 
o Présence d’un arbre mort depuis plusieurs semaines rue des fonds verts : Le CQ 

demande qu’il soit remplacé. 
 

➢ Réponse du Pôle démocratie locale : Transmission et demande d’éléments au service de la 
Mairie concerné qui prend en compte habituellement ces problématiques lors de leurs 
tournées.  
 

o Les escaliers mécaniques de la station de métro Cour St-Emilion sont arrêtées en début 
de soirée et l’ascenseur est souvent en panne ce qui occasionne des problèmes aux 
personnes ayant des difficultés pour se déplacer. Le CQ demande que la mairie rapporte 
le problème à la RATP et que les escaliers mécaniques fonctionnent jusqu’à la fermeture 
de la station. 
 

➢ Réponse du Pôle démocratie locale : la demande a été transmise à la RATP.  
 

o Le CQ de Bercy, comme d’autres dans le 12e, souhaite que le budget d’investissement 
des CQ (≈8000€), moins utilisé car les projets se font surtout via le Budget Participatif, 
soit diminué au profit du budget de fonctionnement (≈3000€). Cette modification ne 
peut être votée qu’au Conseil de Paris. Le CQ demande qu’un vœu en ce sens soit 
déposé au Conseil d’Arrondissement pour ensuite passer au Conseil de Paris afin de 
définir une nouvelle répartition des budgets alloués aux CQ.  
 

➢ Réponse du Pôle démocratie locale : le CQ souhaite-t-il déposer le vœu par lui-même ou que 
l’élue en charge de la démocratie locale Fadila Taïeb le fasse ? un travail interCQ de vœu peut 
être mis en place avec l’aide du Pôle qui se renseigne auprès des autres arrondissements qui 
l’ont déjà fait de la démarche. 

 

• Prochaine AG : jeudi 10 octobre 2024. 
  

Eric Hasmonay, Secrétaire du CQ Bercy  
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Date de la prochaine réunion : Jeudi 10 octobre 2024 à 19h Espace Gabriel Lamé 


